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1. Vorstellung des Entwurfs einer Solaranlagensatzung 
 

Architekt Götze stellt dem Gremium ein erstes Konzept zur Erstellung einer 

Dachsatzung vor. Die verschiedenen Dächer auf der Fraueninsel wurden in 

unterschiedliche Kategorien eingeteilt, mit jeweils niedrigeren oder höheren 

technischen Anforderungen an die jeweilige Anlage auf dem Dach. Es werden 

auch viele Beispiele von verschiedensten Ausführungsmöglichkeiten aufgezeigt.   

In der Bürgerversammlung am Freitag, 24.11.2023 wird dieser Sachstand den 

Bürgern kurz präsentiert. 
 

In einer der nächsten Sitzungen sollen die Einteilungen sowie die Details 

genauer besprochen werden. 
 

 

Gemeinderatsmitglied Niggl verlässt die Sitzung. 
 

2. Niederschrift der letzten öffentlichen Sitzung 
 

Die Niederschrift der letzten öffentlichen Sitzung vom 18.10.2023 wurde dem 

Gemeinderat mit der Einladung zugestellt. 

Gegen die Niederschrift werden keine Einwände erhoben. Sie gilt somit als 

genehmigt. 

 

 

3. Antrag auf denkmalschutzrechtliche Erlaubnis zur Errichtung einer PV-Anlage 

auf dem Dach des aufgestockten Gebäudes auf den Grundstücken Fl.Nr. 290 und 

113/2 (Frauenchiemsee 5a) 
 

Der Antrag wird dem Gremium zur Kenntnis gegeben. Danach soll die PV-

Anlage mit Modulen ausgeführt werden, die im Rahmen der Vorbesprechungen 

zum Kommunalen Denkmalkonzept bereits positiv beurteilt wurden. 
 

Der Gemeinderat beurteilt die geplante Gestaltung der PV-Anlage positiv; das 

Einverständnis zur Maßnahme wird erteilt. 

6 : 0 
 

 

4. Antrag auf wasserrechtliche Genehmigung zur Erweiterung des 

Fahrgastschiffanlegesteges (Hauptsteg) vor der Fraueninsel auf 

außermärkischem Gebiet 
 

Die Chiemsee-Schifffahrt Ludwig Feßler KG beantragt die Erweiterung des 

Hauptsteges um einen Zugang, um für die Fahrgäste nach Feldwies/Übersee 

einen eigenen Wartebereich zu schaffen. Ferner wäre dieser Bereich auch 

geeignet, um bei künftigen Erneuerungsmaßnahmen als Notzugang für den 

laufenden Schiffsverkehr zu dienen. Elektroanlagen und Beleuchtung bleiben 

unverändert bestehen. 
 

Der Gemeinderat nimmt den Antrag zur Kenntnis und befürwortet diesen. 

6 : 0  
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Gemeinderatsmitglied Niggl ist wieder anwesend. 

 

5. Friedhofstafel, weiteres Vorgehen  

 

In der Sitzung am 18.10.2023 wurden die einzelnen Gräber anhand der von der 

Verwaltung erstellten Liste durchgesprochen und entschieden, welche Gräber 

auf der Tafel erwähnt werden sollen.  

 

Bezüglich der zu erstellenden Informationstafel fand am 25.07.2023 in der 

Verwaltung ein Termin mit Herrn Johannes Dill vom Bayerischen 

Staatsministerium für Unterricht und Kultus statt, die Aktennotiz wird dem 

Gremium zur Kenntnis gegeben.  

Die Problematik wurde dem Vertreter des Staatsministeriums ausführlich 

dargelegt. Angeregt wurde im Gespräch, Kontakt mit einem Gymnasium in der 

Nähe z.B. Ludwig-Thoma-Gymnasium, Prien oder Gymnasium Landschulheim 

Ising aufzunehmen und beim zuständigen Fachbetreuer eine Projektarbeit zum 

Thema Erinnerungskultur, die Grabstätte „Jodl“ und ggf. „Dyroff“ sowie alle 

anderen erwähnenswerten Grabstellen betreffend, anzuregen. 

 

Die Projektarbeit würde dann von Herrn Studienrat Johannes Dill im 

notwendigen fachlichen Rahmen begleitet werden und auch das Ergebnis von 

ihm fachmännisch überprüft.  

 

Der Sachverhalt wird im Gemeinderat diskutiert.  

 

Nach ausführlicher Beratung stimmt das Gremium der vorgeschlagenen 

Vorgehensweise zu. Zunächst ist mit dem Ludwig-Thoma-Gymnasium 

bezüglich eines Schulprojekts unter der Begleitung von Herrn Dill Kontakt 

aufzunehmen. Es ist zu prüfen, ob die Künstlergräber in Zusammenarbeit mit Fr. 

Fricke und Fr. Gladigau von der „Alten Galerie Prien“ ebenfalls in die 

Projektarbeit mit aufgenommen werden können. 

Der Gemeinderat ist über die Entwicklung des Projekts laufend zu unterrichten.  

7 : 0  

 

 

6. ToDo-Listen 

 

Der Tagesordnungspunkt wird abgesetzt. 

 

 

7. Bekanntmachung von Beschlüssen aus nicht-öffentlicher Sitzung 

 

Es gibt keine Punkte bekanntzugeben. 
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8. Bekanntgaben, Verschiedenes 

 

a) Petiton „Jodl-Grab“ 

Am 30. Oktober wurde die Verwaltung vom Bayerischen Staatsministerium des 

Innern über eine weitere Petition betreffend die Beseitigung des „Jodl-

Kenotaphs“ informiert. 

Von Seiten der Gemeinde Chiemsee ist derzeit nichts zu veranlassen.  

 

b) Kostenpflichtige Einsätze Freistaat Bayern 

Das Gremium wird darüber informiert, dass Fehlalarme, Objekte des Freistaats 

Bayern betreffend (z. B. Schloss Herrenchiemsee, Hotel „Linde“ etc.) durch die 

jeweilige Gemeinde nicht mehr abgerechnet werden dürfen. 

Die Verwaltung hat hierzu ausführliche Rechtsauskunft beim Bayerischen 

Gemeindetag eingeholt. 

 

c) Drohnen 

Die Problematik der immer wieder vorkommenden Drohnenflüge durch 

Privatpersonen über dem Gebiet der Gemeinde Chiemsee wurde in der Sitzung 

des Gemeinderats am 18.10.2023 abermals behandelt. 

Von der Verwaltung wurde mit dem führenden Anbieter „Droniq App“ Kontakt 

aufgenommen.  

Die Sperrung wurde durch ein Upgrade aus Versehen deaktiviert. 

Dies wurde vom Anbieter rückgängig gemacht und die Sperrung ist erneut aktiv. 

Die verwendeten Daten sind somit auf dem neuesten Stand. 

Ein dementsprechender Hinweis an das Bundesamt für Kartografie erging von 

Seiten der Verwaltung am 06.11.2023, damit der offizielle Datenbestand den 

aktuellen Sachstand wiedergibt.  

 

d) Dumbser Linde 

Der Bericht von Herrn Haberlander vom 27.10.2023 wird dem Gremium zur 

Kenntnis gegeben. Nach einigen Maßnahmen in den letzten Jahren ist leider 

durch Wurzelverlust mit tiefgreifender Wurzelstockfäule die Stand- und 

Bruchsicherheit nicht mehr gegeben. Die Verkehrssicherheit wird nicht mehr 

erfüllt. Der Baum soll gefällt werden. 

 

e) Sammelbestellung Notdach 

Es wurde angedacht, in den Landkreisgemeinden Notdächer (Allzweck-

Abdeckplanen) anzuschaffen. Diese Folien sind in der Mitte mit einer Öse 

bestückt, um diese mittels eines Krans oder einem Gerät mit Kranfunktion als 

Notdach zu verwenden.  

Vorgesehen wäre, dass sich eine Gemeinde um die Ausschreibung der 

Lieferleistung kümmert. Um eine Auftragsmenge abschätzen zu können, 

ist eine Mitteilung der sich beteiligenden Kommunen erforderlich.  

Die Notdächer könnten bei Bedarf untereinander ausgeliehen werden. 

Das Gremium ist sich einig, an der Ausschreibung nicht teilzunehmen. 

 

f) Erneuerung Friedhofshecke 

Die Hecke an der Westseite ist in die Jahre gekommen und auch durch den 
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letzten Winter geschädigt. Sinnvoll wäre eine Ersatzpflanzung ca. 0,5m versetzt 

Richtung Westen, da dadurch der Abstand zu den Grabstätten eine bessere 

Pflege zulassen würde. Durch die Verwaltung wurde bereits ein Antrag bei der 

Unteren Denkmalschutzbehörde gestellt.  

 

g) Fähreersatzfahrer 

Herr Helmut Niederschweiberer hat die Prüfung zum Fährefahrer bestanden. 

Das Gremium gratuliert dem anwesenden Zuhörer. 

 

h) Wurzelortung Fl.Nr. 21 

Die Wurzelortung findet am Donnerstag, den 23.11.2023 statt. 

 

i) Termin Dezember Sitzung 

Die nächste Gemeinderatssitzung findet am Mittwoch, den 20.12.2023 um 17 

Uhr im Klosterwirt statt. Anschließend dann das Jahresabschlussessen. 

 

j) Bürgerversammlung 

Die diesjährige Bürgerversammlung findet am Freitag, den 24.11.2023 beim 

Klosterwirt statt. 

 

k) Zusammenarbeit Schlösser- und Seenverwaltung 

Die offenen Punkte bzgl. der Zusammenarbeit werden in einer extra ToDo-Liste 

behandelt. 

 

l) Ärztekoffer 

Vor einigen Jahren war die Beschaffung eines Ärztekoffers für die 

Erstversorgung auf der Fraueninsel schon einmal Thema. Es soll erneut in einer 

der nächsten Sitzungen darüber beraten werden. 

 

m) Ehrungen 

Die zu ehrenden Personen sind bereits zur Bürgerversammlung eingeladen und 

werden in diesem Rahmen geehrt. 

 

n) Bauvorhaben Holtschneider 

Bürgermeister Krämmer informiert das Gremium über den aktuellen Sachstand. 

 

 

 

 

 

 

Vorsitzender       Schriftführerin 


